

ist, um die Beschlüsse des 24. Plenums für seine eigene Arbeit auszuwerten. Ist es nicht notwendig, aus dem 10-Punkte-Programm des 24. Plenums ein eigenes Kreisprogramm auszuarbeiten, zu beraten und zu beschließen? Fordern die 10 Punkte dazu nicht heraus, ein solches konkretes Programm bis für die letzte Hofgemeinschaft im letzten Dorf zu schaffen und bei seiner Verwirklichung mit allen Kräften zu helfen? Niemand kann sagen, das sei nicht der Fall. Ihre führende Rolle in der nationalen Volksbewegung muß die Partei in jedem Ausschuß aktiv ausüben. Das macht notwendig, daß alle unsere Genossen Ausschußmitglieder mit dem Herzen und aus tiefster Überzeugung nicht nur mitarbeiten, sondern auch führen. Das heißt, daß sie auf der Grundlage der so wichtigen Hinweise des 24. Plenums Vorschläge in den Ausschüssen machen und an der Ausarbeitung, Verwirklichung und Kontrolle der dann festgelegten Aufgaben führend beteiligt sind.

Ihre Aufgabe ist es, die anderen Parteien des demokratischen Blocks und die Massenorganisationen zur Mitarbeit an der Verwirklichung des Arbeitsprogramms der Nationalen Front zu gewinnen und gleichzeitig die Kraft des Ausschusses auf die Gewinnung aller sonstigen bereitwilligen Kräfte zu richten. Davon hängt ab, daß die Leitungen der Haus- und Hofgemeinschaften zu einer regelmäßigen politischen Arbeit erzogen werden. Davon hängt auch ab, daß die Ausschüsse in den Dörfern und in den Wohngebieten zu anleitenden und kontrollierenden Organen einer wirklich umfassenden politischen Massenarbeit werden. Die Fürsorge der Parteileitungen in den Kreisen, Städten und Orten muß den Ausschüssen der Nationalen Front ständig gewidmet sein. Immer von neuem müssen die in den Ausschüssen tätigen Genossen angeleitet und mit schöpferischer Initiative erfüllt werden. Dann werden sie der Arbeit in der Nationalen Front Ideenreichtum und Schwung verleihen. Es kommt nicht darauf an, bestimmte Kampagnen durchzuführen, sondern die Aufgaben fordern, daß eine ständige, kontinuierliche und politisch hochqualifizierte Arbeit unter der Bevölkerung organisiert wird. Dazu müssen in regelmäßigen Schulungen der Agitatoren, in immer neuen Beratungen mit den Leitungen der Haus- und Hofgemeinschaften und in ihrer ununterbrochenen politischen Betreuung durch politisch gut unterrichtete Agitatoren die Voraussetzungen geschaffen werden.

Es ist hohe Zeit, die Größe und die Kraft der patriotischen Bewegung durch die konkrete Verwirklichung der führenden Rolle unserer Partei zu vervielfachen. Wir wollen den unaufhaltsam schnellen Vollzug der Aktionseinheit der Arbeiterklasse in Westdeutschland und auf dieser Grundlage auch der Einheit der patriotischen Kräfte in ganz Deutschland. Verwirklichen wir also mit der Tat die führende Rolle der Partei in der Nationalen Front des demokratischen Deutschlands.

---

---

*Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands bekennt sich stolz zu der Fahne der einigen und unteilbaren Deutschen Demokratischen Republik, die schon Marx und Engels der Revolution 1848 vor an getragen haben.*

*(Aus: Beschluß des IV. Parteitag, „Der Weg zur Lösung der Lebensfragen der deutschen Nation“)*

---

---